



# Weekly Report



第2306回例会 2020年7月1日 國際ロータリー第2580地区

2019~20年度R I 会長マークダニエル・ロードニー 2580地区ガバナー 新本博司(那覇)

武蔵村山RC  
第48代クラブ会長  
嶋田 哲男

東京武蔵村山RC テーマ

「笑顔と和の心でロータリーを成長させよう」

本日の例会

2019~20年度R I テーマ

次回の例会

全員クラブ協議会

卓話「活動方針」  
クラブ奉仕委員会

【第2305回例会週報】2020年6月17日(水)

司会 野島 征 会場運営委員長

点鐘 嶋田 哲男 会長

出席報告

会員数	出席者数	出席率	前々回出席率修正
31名	22名	100%	なし

齊唱

我等の生業  
ソングリーダー  
内野 均 会員

- 定款 第8条 会合 第1節(C)「地域社会にわたって流行病が発生した場合…例会を取りやめることができる」に該当し6月3日の理事会で協議/承認されており6月の例会は全員出席免除で出席率100%となります。

来客紹介

会務報告 嶋田 哲男 会長

- 法理 規夫 様 (ガバナー補佐・東京秋川IRC)  
数多くのクラブを訪問したいと考えておりましたが、新型コロナウィルスにより活動が制限されてしまい非常に残念な思いです。  
次年度に向け貴クラブも着々と準備を始めておられると思いますが、本来の活動ができるよう今の状況が改善されることを心から願っています。
- 齊藤 章浩 様 (分区幹事・東京秋川IRC)  
1年間ご協力ありがとうございました。色々な制限がある中各クラブが工夫して活動している姿を見て感銘を受けました。
- 内野 均 様 (地区副幹事・東京武蔵村山RC)  
1年間新本ガバナーを支えるべく活動を行ってきました。  
最後活動ができず心残りです。ありがとうございました。
- 山本 智治 様 (東京東村山RC 会長)  
2度目の会長でしたが、コロナで中々運営が上手く行かず残念です。  
隣のクラブですので次年度も宜しくお願ひします。

○ガバナー事務所より、フェイスシールド寄贈の件  
各クラブから4,599,300円の支援金が集まり、地区補助金より905,080円を拠出し、合計5,504,380円にてフェイスシールド44,160個(東京37,440個、沖縄6,720個)を購入し東京都医師会と沖縄県医師会からもお礼状が届いた旨の報告。  
ガバナー月信6月号にて経過報告の記載あり。

○毎月第一例会で募金箱を回していた「希望の風奨学金」全部で71,145円集まりました。

○日本のロータリー100周年実行委員会より記念ピンバッジ頒布協力の再依頼

○地区社会奉仕委員会(オンライン会議)案内

- 日時：7/20(月) 15時～17時
- ツール：ZOOMを予定

○次年度社会奉仕委員長に「地区社会奉仕アンケート」  
・7/13締切 添付Word、Excelにて回答

○コロナウィルス関連活動地区補助金支援29クラブからの申請  
現在ロータリー財団本部にて地区補助金支援の可否を確認中、後日クラブに連絡

○ハイライトよねやまvol.243が届いております。

○東京秋川ロータリークラブよりM収支報告書が届いております。



## 幹事報告 佐藤 貢 幹事

○6月10日出席率について修正

- ・定款 第8条 会合 第1節(C)「地域社会にわたって流行病が発生した場合…例会を取りやめることができる」に該当し6月3日の理事会で協議/承認されており6月の例会は全員出席免除で出席率100%に修正します。

○例会臨時変更

- ・東京本郷RCより2020-21年度例会臨時変更及びビジター受入自粛のお知らせ
- ・東京小平RC、東京ワセダRC

## 年間皆勤者 9名



嶋田会長、佐藤幹事、倉内会員、酒寄会員、野島会員、波多野会員、藤野会員、比留間孝司会員、宮崎茂夫会員



(宮崎正巳 親睦副委員長)

\* 法理規夫ガバナー補佐様・齊藤章浩分区幹事様⇒本年度最後の訪問となりました。ここに来て新型コロナウイルス感染の問題が発生し、不測の事態が発生しロータリー活動にも様々な影響が出ました。

どうぞ皆様も健康第一でお励み頂きたく思います。

\* 山本智治東村山RC会長様⇒今年1年間お世話になりました。次年度も宜しくお願ひ致します。

\* 嶋田哲男会長・佐藤貢幹事⇒法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事、内野地区副幹事本日はご来訪有難うございます。1年間お世話になりました。

\* 嶋田哲男会長⇒1年間本当にお世話になりました。正味9ヶ月間ですが自分なりに頑張りました。

また1年間皆勤も出来ました事を嬉しく思っています。

\* 佐藤貢幹事様⇒1年間皆勤出来ました。

そして1年間お世話になり有難うございました。

\* 新海正人会員⇒会長・幹事1年間大変ご苦労様でした。

又、法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事、内野地区副幹事、山本会長お世話になりました。

\* 金井一三会員⇒嶋田会長、佐藤幹事1年間大変お疲れ様でした。

\* 金井一三会員⇒私事で今月いっぱい退会することになりました。もう1度カンパック出来るようにしていきますので宜しくお願ひ致します。

本当にありがとうございました。

\* 木内敬三九会員⇒嶋田会長、佐藤幹事ご苦労様でした。法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事一年間ありがとうございました。

\* 波多野晃夫会員⇒皆さん1年間大変お世話になりました。ありがとうございます。

お蔭様で、中抜けですが皆出席を果たす事ができました。

\* 田中伸彦会員⇒法理ガバナー補佐、斎藤分区幹事、東村山RC山本会長一年間お世話になりありがとうございました。嶋田哲男会長、佐藤幹事、一年間お疲れ様でした。

何もできなくてすみませんでした。

\* 田代和也会員⇒嶋田会長、佐藤幹事一年お疲れ様でした。そしてありがとうございました。

## 退会のご挨拶 金井 一三 会員



## 全員クラブ協議会

新海 正人 次年度会長・・・

- ・6月10日に行なった第3回予備理事会の報告  
次年度会長方針、組織表、会員の役割表、年間プログラム計画、予算表など次年度に向けた資料を次年度理事に提出し承認を受けました。



嶋田哲男会長・佐藤貢幹事 1年間お疲れ様でございました。

\* 比留間孝司会員⇒皆勤祝を頂きありがとうございます。

\* 比留間一義会員⇒嶋田会長、佐藤幹事1年間お疲れ様でした。新海次年度会長、田代次年度幹事宜しくお願ひ致します。法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事、内野地区副幹事、山本会長1年間ありがとうございました。

\* 齊藤孝喜会員⇒誕生日ありがとうございます。84才になりました。いつあの世に行くかわかりません。

生きてる間は一生懸命頑張ります。よろしく。

\* 荒井孝育会員⇒会長、幹事、他皆様1年間ありがとうございました。

\* 野島征会員⇒法理ガバナー補佐、斎藤分区幹事、内野地区副幹事、山本東村山RC会長、一年間お疲れ様でした。

\* 野島征会員⇒皆出席お祝い頂き有難うございます。

\* 倉内淳会員⇒先週4つもお祝いを頂いたのに本日も年間皆勤を頂きありがとうございます。今年度最終例会ということで、法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事、内野地区副幹事、山本東村山RC会長、当クラブ嶋田会長、佐藤幹事、役員の皆様お疲れ様でした。一年間ありがとうございました。

\* 宮崎茂夫会員⇒3月の妻の誕生日、6月の結婚記念日そして皆勤、また本年度法理ガバナー補佐、齊藤分区幹事、内野地区副幹事、1年間お疲れ様でした。

\* 酒寄好夫会員⇒年間皆勤賞をいただきありがとうございます。また本日は最終例会のはずですが、コロナウイルスの為に中止ですが、嶋田会長、佐藤幹事、1年間ご苦労様でした。

\* 藤野豊会員⇒誕生日及び皆勤祝ありがとうございます。会長、幹事1年間お疲れ様でした。法理ガバナー補佐、斎藤分区幹事、山本さん一年間お世話になりました。

\* 内野均会員⇒嶋田会長、佐藤幹事1年間ご苦労様でした。今年度は台風、コロナ等災害続きの1年で執行部の舵取り大変でしたね。私も地区副幹事が終わるのでホッとしてます。

◆今回計 172,000円 累計 1,381,000円

## ◆例会終了後

四大奉仕委員会、クラブ奉仕委員会に分かれ、新年度の活動方針、実施計画について協議しました。



### 委員長 地区委員 最終報告

#### ○嶋田 哲男 会長

一年間、不完全燃焼でしたが、皆様のご協力で会長を経験させて頂き、成長する事が出来ました事を感謝しています！ありがとうございました。

#### ○佐藤 貢 幹事

1年間 クラブ運営にご理解・ご協力頂きまして有り難うございました。

予定者の準備期間はロータリー用語・運営の勉強に始まり、過去の週報や事業計画書を見たり、他クラブのホームページを検索する日々が続き、活字や画像では理解出来ない事だらけでしたが、先輩方のアドバイスのおかげで少しずつでは有りますが理解することが出来るようになりました。予定者期間を経てガバナー訪問など分からぬながら無事に前期を終え、後期は沖縄県での地区大会参加・親睦旅行と順調に事業も行い、流れに乗り淡々と進めていこうと思っていたところ、新型肺炎コロナウィルスの感染拡大により例会や計画されていた事業も不開催になり、皆様方にもお会い出来ず、とても残念に感じております。5月に非常事態宣言が解除され、なんとか最終月6月に2回だけ例会を開催することが出来て会員の皆様方に、お会いすることが出来たことは、まだまだ安心は出来ませんが通常の生活に戻ったような感じが嬉しく思いました。

会員、理事の皆様、嶋田会長、至らないことばかりで、ご迷惑をお掛けしたと思いますが1年間 大変お世話になりました。

最後になりますが、常に陰でサポートして頂いた事務局 金子様 有り難うございました。

これからも宜しくお願ひ致します。

#### ○新海 正人 クラブ奉仕委員長

嶋田会長、佐藤幹事、一年間大変お疲れ様でした。ご苦労様。後半戦の4ヶ月は新型コロナウィルスの感染拡大の影響で予定していた事業もままならず、その対応に追われて色々と大変だったと思います。

本当はもっと活躍の場を持ちたかった悔しい思いも会長の先日の涙の中にはあったのかも知れませんね??

嶋田会長のもと、副会長として何かお手伝いが出来たのか?少し足りなかつたのか??自分ではなかなか評価出来ませんが、懸案だったクラブ定款、細則、内規の件は全メンバーにご理解がいただけ、次年度には皆さんにお配りできる事になった事は、副会長/クラブ奉仕委員長としては良かったと思っております。

又、残り少なくなった例会の時間を次年度に向けての準備に割り振っていただいた事にも感謝しております。

今年度やり残した事は、3年後に又、会長をやって頂き、是非はらして下さいね。3年後は佐藤会長の番ですかね??

冗談を言っている場合ではなく、次年度、会長を務めさせていただきます。夜間例会など、慣れない事も始めます。皆さんよろしくお願ひ致します。

#### ○酒寄 好夫 親睦委員長

親睦委員会1年の活動について  
9月横浜クルーズ、12月クリスマス会、1月新年会、

2月地区大会（沖縄）と、満のなく行う事が出来ました。しかし新型コロナウィルスが発生した為に3月の観桜会、最終例会が中止になり残念でした。RCが休会となり私達の日常生活が一変してしまい、毎日テレビで感染数を見て一喜一憂してました。6月にクラブがやっと再開できる事になり久々に会員皆様のお元気な姿に会えて心より嬉しく思っています。

#### ○倉内 淳 情報・会員組織委員長

- ・会員組織委員会、情報委員会の委員長として1年を振り返ってのメッセージを報告します。  
会員増強に関しては、4月に1名増の予定でしたが例会開催のめどが立たないため、今年度の増強とはなりませんでしたが、次年度の入会が決定しています。  
また、残念ながら今年度末に1名が退会となりましたがこの方の場合、前向きな業態変更により例会出席がしばらく困難になるための退会であり、業務が軌道に乗れば再入会していただけるということなので、ロータリークラブや当クラブへの不満等が理由ではないので仕方がないのかなと思っています。
- ・情報委員会としましては前半は予定通り、クラブ研修リーダーの卓話による研修とデエダラまつりへの参加等の活動が出来ました。  
デエダラまつりでは今年度は、チューリップの球根と共にクラブ紹介の資料を作成し、説明と配布をしたことで例年よりも多少、広報活動がうまく出来たのではないかと思います。  
後半はほとんど活動が出来ませんでしたが、会員の皆様の協力のおかげで最低限の活動が出来たと思います。  
有難うございました。

#### ○中澤 英雄 クラブ会報委員長

副委員長、委員の皆様、事務局金子さんのご協力により何とか役を終えることが出来ました。週報作成にあたり、卓話を何度も聞き直したり、用語を調べたりと大変な面もありましたが、クラブ会報委員の活動を通じロータリークラブというものを（まだまだ少しうが）理解してきたように感じます。1年間ありがとうございました。



## ○波多野 晃夫 プログラム委員長

いま、今年度の年間プログラム実施計画を目の前にしています。昨年7月、嶋田・佐藤丸が前途洋洋の大海上に、大きな夢を抱いて出航した姿が浮かんできます。でも、それは、はるか遠い昔のことのように思われます。たった1年前のことなのに。そう、それは、COVID-19禍が、今までの日常をすべて破壊してしまったからなのかもしれません。それでも、気を取り直し、はるか遠い、そして短かった1年を振り返ってみたいと思います。

「ロータリーが楽しい、面白い」と思われるようなプログラムを、との想いで計画を立てましたが、皆さんいかがだったでしょうか・・。多くの会員、そして外部講師の皆さんにお骨折りをいただき、卓話・研修を着実に実施することができました。ご協力、大変ありがとうございました。

プログラム立案者が評価するのも、どうかと思いますが、特に記憶に残ったものを書き出してみると、「ロータリーを振り返って」と題した大先輩の皆さんによる卓話。クラブ研修リーダー藤野会員による「ロータリーの基本」についての延べ2回にわたる講義。榎本会員には「改正相続法」の解説を。また、11月には「クラブ奉仕とは」をテーマに夜間例会で行った自由討議・・・等です。年度後半には、卓話候補者の情報等もいただき、さらに充実した卓話をと思っていた矢先に、COVID-19禍で、全てが消滅。残念、無念、消化不良の1年でした。

## ○野島 征 会場運営委員長

「笑顔と和の心でロータリーを成長させよう」という会長方針のもと繋がりの気持ちを大切にして楽しく工夫された例会にする為、全員参画型の例会でシフトを組んで行いました。例年と少しでも異なった雰囲気が醸し出されたら成功かな？

## ○内野 均 職業奉仕委員長（地区副幹事）

### ・地区副幹事

国際ロータリー第2580地区2019-20年度の役員として、沖縄分区の新本ガバナーと新垣地区幹事のサポート役をさせていただきました。

主なお役目は地区主催の会議等での受付・資料配布等、会場運営のお手伝いと、多摩分区6クラブのガバナー公式訪問時の随行・送迎・宿泊先手配・夜の部懇親会参加が主なお仕事でした。

今年度の地区副幹事は6分区で9名(沖縄分区から3名・次年度地区幹事の谷一さん・中央・北・東・武蔵野・多摩の各分区からの5名)でした。其々の分区の方々と知りあえた事、そして地区役員の大変さもわかったので、とてもいい経験をさせていただきました。

### ・職業奉仕委員会

今年度の事業は1月の職業奉仕月間での卓話をいました。

講師を当クラブのメンバーであり、荒井人事労務事務所代表・荒井孝育会員にお願いして、「社労士の仕事と職業奉仕」と題して、今話題の働き方改革の基本的な考え方を交えて、ロータリーの目的・職業奉仕の重要性について、熱弁をふるっていました。短い時間ではありましたが、さすが先生！大変わかりやすくまとめていただきました、本人も職業奉仕の勉強をする良い機会になったのではないかと思います。講師料も安く済みました～本当にありがとうございました。

## ○宮崎 茂夫 社会奉仕委員長

本年度の活動方針は、従来の奉仕活動（ロータリー希望の風奨学金支援、市内クリーン作戦の協力、市民まつりの参加）に加え、ロータリー財団地区補助金を活用して社会福祉協議会への援助、併せてロータリーの公共イメージの向上を図るものでした。

東日本大震災により災害遺児となった青少年たちに少しでも学業を継続できるような教育支援活動であります「ロータリー希望の風奨学金」は、メンバーの温かいハートに支えられ71,145円を集めることができました。市内クリーン作戦は、新型コロナウイルスの緊急

事態宣言の為、中止になりましたが、市民まつりでは例年と同じくチューリップ球根を市民にプレゼント、ロータリーの公共性を伝えることが出来たと思います。社会福祉協議会への奉仕活動については、新本ガバナーの強い要請をふまえ、一昨年に統合してロータリー財団地区補助金を活用して何か協力できないか、社会福祉協議会 山田事務局長による卓話の実施、ヒアリング等を重ねた結果、社会福祉協議会で実施している「福祉まつり」「のぞみまつり」等のイベントに使用する

「綿菓子機」「ポップコーン機」そして児童生徒が高齢者に対し豊かな心で接することが出来るよう「高齢者疑似体験用装備セット」の寄贈を考えました。地区補助金の最終審査結果は発表されませんが、当クラブとして次年度事業の中で援助していく必要があると考えます。コロナウイルス感染防止用マスク不足が深刻化する中、嶋田会長、佐藤幹事の協力を得て、社会福祉協議会にマスク1,000枚を寄贈することが出来ました。

最後にメンバー並びに後藤正次副委員長、比留間重委員、野島征委員、そして地区補助金の申請に積極的に取り組んでいただいた波多野晃夫委員に感謝申します。

## ○比留間 孝司 国際奉仕委員長

（地区資金推進委員会・地区学友委員会）

今年度は会員皆さんのご協力を頂き、ロータリー財団、米山奨学金とともに順調に寄付金の数字をつくることが出来ました。ありがとうございました。

ただし、残念なことは国際大会が中止になってしまったことでした。（バーチャル開催ですが！）

またクラブとしてグローバル補助金を利用するプロジェクトの企画立案も出来ずじまいになってしまいました。申し訳ありません。こちらは是非とも次年度に検討して頂きたいと思っています。

## ○木内 敏三九 青少年奉仕委員長

今年度の青少年奉仕委員会の活動計画は少年野球大会、少年サッカー大会の開催、第二回RYLA沖縄への参加者の派遣でした。

少年野球大会は盛大に開催され子供たちの思い出に残る大会になりました。

RYLA沖縄には嶋田会長ご子息研一さんに参加していました。現地ではリーダーシップを發揮して本人からも「かけがえのない経験をしました」と報告会では発表いただきました。

2月後半に予定しておりました少年サッカー大会はコロナウイルスの影響で誠に残念ですが、中止となりました。

今後も青少年・若者の為に、私自身青少年奉仕には拘わってまいりたいと思います。

一年間ありがとうございました。

## ○堀田 弘一郎 会計

新型コロナウイルスの影響で2月頃より、日に日にお客様から「笑顔」が消え、先行きの見通しがつかない状況と緊張感が続く毎日。RCも例会・研修・式典等中止が相次ぎ会報委員会の出番もなくなりました。

RCの活動が復活した今、「笑顔」が溢れる活動を取材させて頂きます。

50周年に向けて会計として資金繰り頑張ります。この状況下、ロータリアンとして何が出来るか、自身の仕事（職業）を通じて何が出来るか、考える年であったと思います。世界の人々が「笑顔」で過ごせる日がくることを祈念致します。

○藤野 豊 会員（地区拡大増強委員会・地区RLI委員会）

・地区拡大増強委員会

2019/8月に第一回委員会を開催し、以降2020/2月までほぼ毎月のように実施され、クラブ拡大・会員増強を成すためにあらゆる角度から情報収集・分析を進めてきたが、長年の課題である拡大増強の問題を簡単にクリアすることなど短期的に無理であり、委員会組織の継続性と拡大増強に実績ある委員構成をもって今後の活動をすべきとの結論に至る。コロナウィルス感染の影響で3月以降の委員会が中止となり、その取りまとめの不十分さが悔やまれる。

・地区RLI委員会

当年度は、九段、沖縄分区単独、多摩・武蔵野分区合同でのRLIの開催となる。

卒後コースを除き、コロナウィルス感染拡大の前にパートIIまで開催終了できた事は何より喜ばしい結果となった。分区から多くの受講者を受け入れし、アクティブラーニング方式でロータリーをより理解できる場を提供できた。しかしながら、地区委員会体制・運営に課題も残る年となる。委員会の目指す方向性に間違はないと思うので、今後は、RLI受講者のスキルアップが不可欠となるでしょう。

○金井 一三 会員（地区青少年奉仕委員会）

昨年度に引き続き、地区青少年奉仕包括委員会の委員を任せられました。委員会としては、9月に青少年奉仕全体会議を開催し、クラブ同士の情報交換・親睦を行いました。3月以降は、コロナウィルス感染拡大対策に伴ってほぼすべての活動が休止状態となり、4月の青少年奉仕包括成果発表会や関東ブロック研修会とローターアクト全国研修会が中止と相成りました。

この1年を振り返ってみると、コロナウィルスの影響で何もできなかつた1年でした。

最後に、地区青少年奉仕包括委員として3年間の約束を全うできなかつたことに対し、多くの会員の皆様にご迷惑とご心配をお掛けして大変に申し訳なく思っております。

地区青少年奉仕包括委員として、クラブだけでは、味わえないロータリーの精神と心構えをこの2年間で教えていただいたような気がします。

本当に、有難うございました。

6/25ワルストイ昭和館にて 多摩分区 会長・幹事会「情報交換会・今年度慰労会」が行われました。  
新本ガバナー・内野地区副幹事1年間ありがとうございました

